
2月はTOF月間
大澤和子

TOF と い う の は、 ワ イ ズ 用 語 で
Time of  Fast：断食の時のことです。
クラブ例会での食事を抜いて、その金
額相当を国際協会に献金する取り組み
です。献金は、世界中の YMCA から募
集して、国際協会が選定する発達途上
国を主たる対象とする地域支援のプロ
ジェクトに用いられています。 

昨年、TOF の支援先８件が承認され、
そのうちの１件は東日本区の不登校支援でした。食糧支援
にとどまらず生きづらさを抱える日本の子ども達への支援
にも使われました。

所沢クラブの 2 月例会はインドから BF 代表のヴェンカ
ティッシュご夫妻をお迎えして、断食どころか持ち寄りの
歓迎会でした。ベジタリアン向き野菜中心の料理とはいえ、
有り余るご馳走でした。

国連の発表によると 2023 年に飢餓に直面した人は最大
約 7 億 5,700 万人で、これは世界では 11 人に 1 人、アフ
リカでは 5 人に 1 人に相当します。2030 年までに「飢餓
をゼロに」の達成をめざす持続可能な開発目標（SDGs）の
目標 2 に関し、世界が大きく遅れをとっていると警告して
います。

太ることを心配している私のお財布から、みんなが幸せ
に生活できるように願って寄付をささげたいと思います。

　TOF 献金をよろしくお願いいたします。

TOF、FF、HTW

1月会員数 1月出席者 1月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員
24名 メンバー	 16 名 76％（16/21） 12月まで 1110524 29200 会長 相川　達男

メネット	 1月分 12450 1月例会スマイル	 10450 副会長 小松　重雄
内広義会員2名 コメット 2000 会計 駿河　幸子

ゲスト	 書記 山﨑　常久
休会 1名 ビジター	 残高 1122974 累計 41650 直前会長 大原真之介

連絡主事 井口　　真
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国際会長　シャナヴァスカーン（インド）
主　題：“Together for better world”
 「より良い世界のために、共に」
スローガン：“Arise and Shine”「立ち上がろう、そして輝こう」
アジア太平洋会長　ジョウン・ウォン（香港）
主　題：“Make a Great Impact”
 「大きなインパクトを起こそう」
スローガン：“Be Bold and Serve by Faith”
 「大胆に、信念をもって奉仕しよう」
東日本区理事　山田公平（宇都宮）
主　題：“Our Future Direction”
 「ワイズの方向性を見極める」
スローガン：“Youth Empowerment”
 「ユースエンパワーメントを YMCA と共に」
関東東部部長　山本剛史郎（川越）

［主　題］ “We may be weak, but we are never 
powerless!”「我々は微力かもしれないが、無力で
はない！」

2024〜2025年度

東京江東ワイズメンズクラブ
ブリテン
地域、若者、子供達の為、
そして自分たちの為の江東ワイズ

東京江東クラブ会長 相川達男

2月 TOF例会
日時	 2 月 20日（木）19：00～ 20：40
会場	 東京 YMCA江東センター 301・302
受付	 会計　駿河幸子君
司会	 小松重雄君

プログラム

開会点鐘	 会長　相川達男君
会長挨拶＆ゲスト紹介	 会長　相川達男君

卓話
ワイズスピリッツ注入「カモン　ガッツ！」
	 元国際会長　藤井寛敏君

各種報告

ハッピーバースデー＆ハッピーアニバーサリー
閉会点鐘	 会長　相川達男君

今月のHappy	Birthday
	 小松重雄君（5日）
	 鈴木雅博君（10日）
	 柳澤広繁君（17日）
今月の結婚記念日	 相川達男夫妻（9日）

今月の聖句

「アブラムが九十九歳になったとき、主はアブラムに現れて言わ
れた。「わたしは全能の神である。あなたはわたしに従って歩み、全
き者となりなさい。」

（創世記　１７章１節）

今月の
強調テーマ

江東親睦ファミリースキーキャンプ（2/1.2）
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新年落語会報告
寺尾紀昭

2025 年1月25日（土）アンフェリシオンの地下、リーベ
にて江東クラブの新年落語会を開催しました。数えてみまし
たが、2004 年の正月から1年も欠かすことなく今年で22回
目です。コロナ禍にはリモート開催も2回やりました。他人
の何倍も笑う人、落語家より話が面白い人、スタップ細胞み
たいな時事ネタの子供、全く関係ない時間を過ごす強者の子
供、いろんな人が居ました。過去の演目を並べるとその時々
を思い出します。夢の酒、初天神、火焔太鼓、やかん・かっ
ぽれ、初天神、井戸の茶碗、しゃっくり政談、夜鷹蕎麦屋、
やかんなめ、佐々木政談、天狗裁き、笠碁、ろくろっ首、君
よモーツアルトを聴け、安兵衛狐、締め込み、牛ほめ、番町
皿屋敷、猫の災難、井戸の茶碗、片棒、時蕎麦・宗論、そし
て今年は「子別れ」でした。並べると凄いなあ。落語は噺家
と聴き手の間に産まれるんだなあ。（聴き手14 名）

熊本ジェーンズ例会参加報告
鈴木雅博

熊本ジェーンワイズメンズク
ラブで新年の獅子舞をまたまた
来ました。この地域でもあるは
ずですが、江戸を代表して舞っ
てきました。東京だと皆さんお
捻りをご用意していただきます
が、みなさん静かに鑑賞してい
た感じでした。そのあと地元で
ymca の専門学校出身の落語家
　金木犀茶々の一席があり、な
かなか楽しい例会でした。

ファミリースキーキャンプ参加報告
滝沢圭太

江東ファミリースキーキャンプに、ワイズから相川、山﨑、
酒向、鈴木、宇田川、大原、滝沢が偵察に行って参りました。
BBリーダー卒業して以来の宿泊キャンプ。子どもたちも初め
てのYMCAキャンプに父が一番わくわく。
報告したいことは様々あるのですが、やはりキャンプの醍
醐味と言えば夜プロ。現役リーダーたちがワイズメンをうま
く活用しながら場を盛り上げてくれました。
最初は新聞紙を広げ、そこにチーム全員が乗り、じゃんけ
んで負けたら半分に折りたたまれていくゲーム。子どものいる
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東京江東ワイズ　　2025年 1月　役員会議事録

2025 年 1月25日（土）1530 時～　アンフェリシオンB1Fリーベ
参加者：相川、井口、小松、酒向、駿河、藤井、山﨑

議題
１．２月例会に関して：TOF　藤井さん講師でYｓの精神を注入する例会
とする。前野さんの入会式も行う。有意義な例会とすべく若手の参加を呼
び掛ける（相川・山﨑）。どうしても参加不可人用にＺＯＯＭ録画を行い見
れるようにする（いぐしん）
２．鈴木さん提案の子供リンパマッサージ会：2/15（土）午前中にレクホー
ルで開催。同時進行で園行事こぐまに来ている親子にも声をかける。在園
児にも声をかける。謝礼２万円。ワイズの例会との位置づけに無理がある
ので本例会は別に開催。
３．２月献金内容確認：原則、昨年と同額で献金を行う。CS1,500 円、
FF500 円、BF1,000 円、TOB1,000 円、ASF500 円、EF0 円、
RBM700 円プラス幼稚園児献金４万円、YES500 円、ユース事業支援
1,000円、YLF20,000 円
４．江東センターファミリースキー支援の件：リーダーのバス代等支援で
５万円支出
５．前野さん入会の段取り：２月例会入会式。その前にオリエンテーション
を行う。入会キットを早めに発注するのを忘れずに。
６．次期クラブ役員の件：大原会長、滝沢書記、駿河会計で打診する。副
会長は小松さんを説得する。
７．その他１：Y'sカップサッカー大会が２/２４（月祝）に辰巳で開催。商
品提供に際し企画書写しの提出を求めることに。
その他２：山﨑の知人が琴を幼稚園児に触れるイベントを行っており江東Ｙ
ＭＣＡでもどうかと。園にて前向きに検討してもらうことに。

以上

東京江東ワイズメンズクラブ次期（2025 ～ 2026）
役員は以下の体制でお願いする事となりました。

会長　大原真之介君
書記　滝沢圭太君
会計　駿河幸子さん

なお、副会長は現在交渉中ですが「Mr.K」に続投を
お願いしております。

ファミリーチームに交じって、ワイズチーム（大人5名）も組
成し参加も、余裕なはずのスタート時点から明らかに窮屈さ
が。大原メンも山﨑メンも空気を読んで？か負け続け、最後
は組体操のごとく五重の塔を作る（5人重なっているだけ）も
リーダーの判定はアウト。
続けて、みんなで背を向けて輪になりがっしり腕を組んだ
状態を指定時間内に子どもたちが引っ　張り抜けるかどうか
を競う、大根抜きゲーム。今度こそワイズメンの結束を！とい
うことでメンバー一同気合いをいれて望む。ところが、力任
せだけでなく、足をくすぐったり脇を攻めたりという子どもた
ちのインテリジェントな連携プレイにあえなく陥落。それ以
降も笑いしかない楽しい夜プロはリーダーとワイズ、ファミ
リーが一体となった非常によいプログラムを満喫しました。

東京クラブ東京むかでクラブ
合同例会に参加して

山﨑常久
１月１４日に東陽町センターで開催された東京クラブむかで
クラブ合同例会に参加しました。毎年、１月に開催されるこ
の合同例会は、講師に名立たる方をお招きするので今までに
も参加したことがあるのです。何年か前に中日新聞の記者で
映画「新聞記者」の原作者の望月衣塑子さんのお話しを拝聴
したときは面白かったのでよく覚えています。今年の講師は立
憲民主党の枝野幸男議員の奥様の枝野和子さん。元 CAの
明るい素敵な方でした。話の内容は流石に政界の裏話とまで
はいかなかったようですが、選挙用語で「朝立ち」やら「ふん
どし」やらを連呼されていたときには、おいおい大丈夫かい
なと少し心配になりました。
入会式も行われ加藤元会長の御令嬢の佐々木行恵さんが
東京クラブに入会されました。佐々木さん、入会おめでとう
ございます。
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久しぶりのキャンプでリーダーの気持ちを懐かしみ、キャンプソングを先読みしていたら夜の反省会で M さんに怒られました。B.B
今年も恒例のファミリースキーに参加。体の硬さ、体力の無さを痛感。少なくとも前日は呑み過ぎないようにしよう。Y.S

今後の予定（2025年 2〜 3月）

２月24日（月祝）�９時〜16時　ワイズカップサッカー大会
� � 　辰巳サッカー場
２月27日（木）19時� 役員会　江東センター
３月６日（木）19時� 第一例会　江東センター
３月20日（木祝）若しくは別の日� 本例会　江東センター
３月27日（木）19時� 役員会　江東センター

江東コミュニティーセンター＆幼稚園
江東ＹＭＣＡの報告

▼幼稚園＆コミュニティーセンター
獅子舞

　1月15日（水）、前日の熊本から空港直行で江東 YMCA幼稚
園に獅子舞がやってきました！
今年も鈴木雅博ワイズのご協力で、園児に獅子舞を体験してもらう
ことができました。
　満３歳児クラス・年少・年中・年長とみんなが集まって、大きな
獅子に目を見張る子、恐さに目をぎゅっと瞑る子など、様々な表情
が見えました。鈴木ワイズの獅子舞は、最後に顔を出した後、獅子
頭を触らせてくれます。手を入れてみたり、ちょっとかぶってみたり、
子どもたちは獅子を取り囲んで興味津々。笑顔の写真も撮りました。
そのおかげで、獅子舞作りたいなという一人のつぶやきから、獅子
頭の政策遊びが始まり３日かけて完成した後は太鼓をたたいてお囃
子をしながら園庭を獅子が練り歩きました。
江東親睦ファミリースキーキャンプ
　２月１日（土）〜２日（日）毎年恒例のファミリースキーキャン
プが南魚沼市の富徳旅館で行われました。今年は総勢５７名の大
所帯で行いました。初参加のご家庭も、常連さんのご家庭もありま
したが、たっぷりの雪の中それぞれが楽しむことができました。在
園児、卒園児ファミリーのみならずサッカーや野外活動所属ファミ
リー、別センターのスタッフファミリー、そこに江東クラブとリーダー
たちの強力なサポートで、スキーも宿での親睦の時間も、どれも大
変盛り上がりました。またぜひやりましょう！

幼稚園　おもちつき

　2月6日（木）お餅つきを予定通り実施しました。今年は昨年、
石島町内に完成した「安治川部屋」の力士「安桜（あんざくら）」
さん「安強羅（あごうら）」さんが来館、お手伝いのお父さん方と
一緒に、力強くついてくださいました、安桜さんは、元安美錦の安
治川親方の甥っ子さんとのことでしたが、ユーモラスな身振りと発
言で、子どもたちを大いに盛り上げてくださいました。子ども相撲
の後では3人のお父さんも挑戦しましたが、びくともしませんでした。
お母さん方は子どもたちが食べやすいように小さく丸めて、美味し
く味付けをしてくださり、小春日和の中、美味しく楽しい時を過ご
すことができました。　

江東センター＆幼稚園の予定
▼夢フィールド体験ツアー：2月16日（日）
▼ワイズカップサッカー大会：2月24日（祝）　辰巳グランドにて
▼江東ＹＭＣＡ幼稚園　修了式：３月11日（金）
▼江東ＹＭＣＡ幼稚園　卒園式：３月16日（土）
▼東日本YMCAサッカー大会：�3 月 26 日（水）〜 28日（金）

鹿島ハイツスポーツプラザ
▼わんぱくクラブ（デイキャンプ）：3月26日（水）〜 28日（金）

オール東京の報告・今後の予定
・「ＹＭＣＡピンクシャツデー 2025」（いじめ反対運動）2月26日
・「国際協力一斉街頭募金」3月22日　新宿駅周辺
・「�総主事就退任式」3月29日　会場：日本基督教団霊南坂教会
司式：古賀博牧師（評議員会会長／日本基督教団早稲田教会）　

� �奏楽・演奏：飯靖子氏（理事／日本基督教団霊南坂教会オルガ
ニスト）

・「�第 33回チャリティーゴルフ大会」4月10日　ＰＧＭ総成ゴルフ
クラブ

深　悼　　謹んで哀悼の意を表します
　・�小林道彦氏（東京ＹＭＣＡ名誉主事・元総主事）１月19日召
天　享年 95
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